



Grenoble accueille des jeunes Palestiniennes pour un échange culturel et sportif

Lundi 8 juillet à 11h45

► **Halle Clémenceau**

En présence de

- **Eric Piolle**, Maire de Grenoble
- **Emmanuel Carroz**, Adjoint à la Mémoire, à l'International, aux Migrations et aux Coopérations internationales

Grenoble accueille une dizaine de jeunes Palestiniennes âgées de 10 à 15 ans, deux animatrices sportives et un encadrant du Youth Centre du camp de réfugié-es d'Aïda, du 7 au 11 juillet. Au programme : découvertes de multiples pratiques sportives et échange avec de jeunes Grenoblois-es. Le temps d'accueil officiel aura lieu à 11h45 avec de l'escrime et du biathlon à la Halle Clémenceau, et sera suivi d'un buffet dans le salon de réception de l'Hôtel de Ville.

Le camp de réfugié-es d'Aïda, limitrophe à Bethléem et entouré du mur de séparation, compte une très forte population d'enfants et de jeunes, avec 35% de la population ayant moins de 18 ans. Malgré un exécutif local dynamique et progressiste, ces jeunes vivent dans un contexte extrêmement difficile : difficultés économiques, violence croissante notamment depuis le 7 octobre 2023, incursions militaires et civiles, violences psychologiques et physiques, privation de leur liberté de circuler, emprisonnement pour des raisons politiques, y compris des enfants, colonisation et accaparement des terres (5 500 habitant-es vivent sur 7 hectares)... Les répercussions sont fortes sur les jeunes du camp, notamment sur leur santé mentale.

Le Comité populaire du Camp d'Aïda et le Aïda Youth Center travaillent depuis plusieurs années à promouvoir le sport et la culture comme leviers d'émancipation, d'insertion, de paix et de réussite. Ils souhaitent ainsi créer à travers le sport un environnement positif et favorable pour les jeunes, permettant de travailler le vivre-ensemble, de contribuer à leur développement personnel et à leur santé mentale. La Ville de Grenoble a répondu à la demande d'Anas Abu Srou, directeur du Youth Centre d'Aïda, de travailler sur cette thématique, dans le cadre de sa coopération de plus de quinze ans avec la Ville de Bethléem.

Pour mettre en œuvre ce projet de développement de la pratique sportive féminine à Aïda et Bethléem, la Ville a mobilisé la Ville de Grigny (en banlieue parisienne) jumelée avec le camp d'Aïda ainsi qu'un ensemble de partenaires locaux : la FSGT (Fédération sportive et gymnique du travail, qui développe des projets sportifs avec la Palestine depuis les années 80), l'AFPS, la Maison pour tous Saint-Laurent, le Centre social Chorier Berriat, l'USG foot de Grigny.

Le projet s'étend d'avril 2024 à juillet 2025, et vise à :

- Former des animatrices sportives d'Aïda et Bethléem (dont une session à Grenoble au printemps 2025) ;
- Mettre en place une offre sportive régulière à Aïda et Bethléem et les doter en matériel ;
- Créer un cadre d'échange de pratiques entre animatrices sportives localement ;
- Organiser deux temps de rencontre de jeunes Palestiniennes, Grenoblois-es et Grignois-es à Grenoble et Grigny en début et fin de programme ;
- Organiser des temps de découverte de la Palestine et sensibiliser aux enjeux au Proche-Orient à Grenoble et Grigny.

Ce projet bénéficie d'un cofinancement du Ministère français de l'Europe et des Affaires étrangères de 138 200 €, soit 70% de son budget total.